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香港文匯報訊 中銀香港(2388)昨日宣佈，在境內銀
行間債券市場發行的首筆國際性商業銀行人民幣金融債
券（熊貓債券）獲得圓滿成功。本次債券發行金額為
10億元人民幣，反應熱烈，錄得超額認購，認購額逾
18億元人民幣，約為發行額的1.8倍。
該批債券期限為3年，票面年利率為3.5%。本債券
在銀行間市場清算所股份有限公司（上海清算所）託
管，在債權登記日的次一工作日(即10月8日)，即可在
全國銀行間債券市場流通轉讓。
另外，匯豐銀行昨宣佈，發行10億元人民幣中國銀

行間債券市場金融債券(熊貓債券)，票息為3.5%，年期
為三年，獲中誠信國際信用評級予以「AAA」的信貸
評級。

匯豐熊貓債獲AAA評級
匯豐大中華區行政總裁黃碧娟表示，境外金融機構首

次獲准在銀行間債券市場發行人民幣債券，是內地資本
賬進一步開放的里程碑。這次成功定價，不僅顯示了投
資者對該債券的信心，亦為海外金融機構開拓新的融資
途徑。

中銀香港熊貓債超購1.8倍

香港文匯報訊 港交所(0388)表示，與上交所於今年
初對30家內地大型券商進行調查，回應顯示隨着愈
來愈多內地投資者透過滬港通機制下的港股通進行交
易，他們都意識到有需要加深對香港市場規則的認
識。

重慶舉辦培訓交流會
港交所昨日與上交所在重慶舉辦培訓交流會，向內地

證券公司講解透過滬港通機制買賣香港上市股票的詳
情。重慶為中國四大直轄市之一。
中證監重慶證監局副局長馬樹卿亦有出席。內地券商

對交流會的反應踴躍，超過200名代表參與。上交所副
總經理闕波及港交所內地事務科聯席主管毛志榮均在會
上發表演說。闕波談及投資者教育的需要。

助投資者熟悉港市場
闕波表示：「滬港通平穩運營已近一年，兩地投資者

對對方市場已有了基本的認知。但是，由於兩地市場在
公司行為、市場規則等方面存在諸多差異，投資者教育
仍是我們當前最主要的任務。我們希望，通過我們不斷
的努力，廣大投資者能在變化的市場環境中，學會自我
保護，從而遠離市場風險。」

港交所：內地投資客增港股通交易

香港文匯報訊（記者 張易）粵海投資
（0270）早前斥逾30億元人民幣向母公司
收購收費公路、供水與污水處理項目。粵
海投資主席黃少峰昨於股東會表示，股東
對收購反應正面，相信交易可為現有業務
帶來互補作用，回報穩定可觀且營運風險
低。
粵海投資主要業務為水資源項目及基建

設施，黃少峰表示，今次收購的收費公路
屬主要幹線，每年流量增長達5%至8%。
另外，已實施的計重收費可提高該項目收

入增長。以無槓桿基礎計，收費公路項目
的內部收益率（IRR）為13.9%。

望酒店能促銷拓展客源
另外他表示，公司旗下廣州喜來登酒店

業績理想，入住率提高 5 個百分點至
86%，平均房價約1,300港元。至於四間
四星級酒店，他不諱言經營有壓力，入住
率及房價都有下降，入住率跌至82%。他
期望酒店業務能夠通過促銷拓展客源，下
調房價並非首要手段。

■粵海投資主席黃小
峰。 張偉民攝

粵投估收購項目回報可觀

香港文匯報訊 漢能薄膜發電(0566)董事長李河君昨日在
母公司漢能控股集團成立21周年活動表示，漢能停牌，無
論是對上市公司、控股集團，對廣大中小投資者還是他本
人來說，都是一場災難，唯一的贏家就是獲得巨大利益的
做空機構和做空交易者。公司是做空交易的受害者，公司
沒有任何不當行為，公司正配合證監會正在展開的調查。
李河君又說，作為滬港通流入資金最多、交易最活
躍、最吸引內地投資者關注的一只股票，漢能的停牌，
打擊了滬港通投資者的信心。這對國家加強內地與香港
資本市場的聯系、推動資本市場雙向開放、維護香港國
際金融中心地位的戰略，都將產生不利影響。

望證監會早日給出結論
到底有沒有關聯交易？他的回答是：有！但這是一個

歷史遺留問題。最初控股集團是上市公司的客戶，採購
上市公司生產線，並不是上市公司股東，不參與上市公
司決策，只是有權認購上市公司股票。一年後，漢能控
股集團才成為大股東。雙方一開始的業務往來就是公平
商業交易性質，後來漢能控股集團完成對上市公司的控
股後，漢能控股集團和上市公司只是按照最初的業務模
式繼續擴大業務合作罷了。同時，在2014財年，非關
聯交易收入已經超過上市公司收入的38%，上市公司的
持續盈利能力已經發生根本性改變。
他說，漢能正在繼續配合香港證監會調查，積極消除

廣大投資者對相關事項的疑慮，同時，也希望證監會能
夠早日給出一個公正的結論，盡快讓上市公司復牌，維
護中小投資者的利益。李河君還表示，該公司面臨的困
難是只是暫時的，公司的未來依然是光明的。

漢能：公司是做空交易受害者

香港文匯報訊（記者 黃萃華）金管
局昨宣佈，增發總值200億元的外匯基
金票據，以應付由於銀行體系流動資
金充裕，使銀行對該等票據的需求增
加的情況。

應對銀行流動資金管理需求
當局表示，增加短期外匯基金票據

的供應，是為了應付銀行在流動資金
管理方面對外匯基金票據的龐大需
求，而是次增發外匯基金票據，將會
以增加供應3個月期及6個月期票據的
方式來進行。
而3個月期及6個月期外匯基金票

據，將會分別增加總值30億元及20億
元的數額。投標日訂於下月6日、13

日、20日及27日，預期總結餘將分別
於10月7日，14日，22日及28日減少
約50億港元。本港銀行體系總結餘在
周三將達3,459.41億港元。

符合貨幣發行局制度原則
金管局表示，是次增加外匯基金票據

供應的安排，符合貨幣發行局制度的運

作原則，原因是增發外匯基金票據只是
貨幣基礎的組成部分之間的轉移，即由
總結餘轉移至外匯基金票據及債券，而
貨幣基礎仍然由外匯儲備提供十足支
持。在增發外匯基金票據後，銀行同業
市場的流動資金仍會保持充裕，並預期
這項安排不會對流動資金狀況及利率水
平造成任何重大影響。

金管局增發200億外匯基金票據

瑞銀的「黑天情景」預期，明年本
港GDP可能會跌3%，失業率急

升至6.4%。李智穎表示，本港經濟趨
勢主要視乎外圍環境發展，認為發生
「黑天情景」的機率不大。瑞銀對本
港經濟的預測為今年下半年增長
1.5%，明年增長1%；失業率由現時
3.3%升至明年4.6%。

最快明年首季見下調趨勢
李智穎預期，本港在多項經濟因素

積弱的情況下，預期是次樓價的調整
期會較長及緩慢，要一段時間才可被
完全消化，而美國加息只是其中一項
因素。她估計，最快明年首季已開始
見下調趨勢，因零售及酒店業可能會
裁員，而失業率會是一個重要指標。
李智穎續指，失業率直接影響樓價

水平，內地旅客消費減少，預料零售
及酒店業將在明年新春過後調整人
手，屆時失業數據會有明顯變化，相
信樓價調整主要發生在明年，今年樓
價最多跌5%，而失業率上升，亦會導
致住宅租金下跌。

難料政府何時調整政策
對於近年政府積極增加土地供應，

李智穎認為，雖然未來三年每年供應
逾2萬個單位，不過仍未到1997年的
巔峰，亦未大幅超出需求，因此相信
是次調整不會如1997至1998年般急。
政府昨日表示不會就樓市「減辣」，
李智穎就指，如果政府在樓價開始向
下時調整樓市政策，將影響現時的樓
價預測，又指若政策針對非本地人來
港買樓，或有助穩定高檔住宅的樓價

走勢，但難料政府何時調整政策。至
於近日樓市出現撻訂情況，她認為只
是零星個案，並未形成趨勢。

奢侈品舖租2017年跌25%
另外，零售商舖租金方面，李智穎

指出，去年整體零售銷售額逾40%來
自非本地居民消費，這種情況並不健
康，由於非本地人若不持續來港便會
衝擊零售業。現時港元強勢，加上內

地放寬外遊簽證，令本港產品價格上
升及旅遊市場競爭增加。估計直至
2017年底，非本地客高消費產品舖位
租金將下跌25%，但有生活必需品零
售「撐住」，料整體商場舖位租金下
跌10%。寫字樓方面由於供應極少，
加上內地開放資金控制，會帶動今年
中環核心區域寫字樓租金上升10%，
明年租金升幅持平。九龍東由於寫字
樓供應集中，租金加幅會有壓力。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）瑞銀早前發表報告，預期至

2017年底，本港樓價將會下跌25%至30%，主要受經濟情況轉弱

影響。該行中國香港地產研究部主管李智穎昨日於電話會議中表

示，是次樓市調整，並非如過往般因突發事件而大幅下滑，反而

是因經濟轉差，失業率可能上升，在未來2年多內將令樓價進入

一段較長的調整期，而今年內最多調整約半成。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）螞蟻金服繼
續開拓其海外市場，公司昨宣佈進入新加坡及
日本市場，與環球影城聯手打造「智能樂
園」，讓遊客可以用移動設備，連接遊樂園內
所有的娛樂消費服務。同時，與日本Recruit合
作，透過其智能POS網絡，讓內地遊客在當地
用支付寶消費。

手機「描臉」連接園內消費
公司表示，智能樂園是基於移動應用概念的
樂園項目，公司將負責移動智能技術的實施，
提供包括人臉識別、移動支付、O2O等技術方
案。按照項目設想，遊客只需憑藉智能手機，
甚至掃描一下臉就可以暢玩整個環球影城。
目前，環球影城已全面接入支付寶，遊客可
享用支付寶購票、O2O消費、智能地圖避開排
隊等候等服務。是次與螞蟻金服合作，旨在加
快佈局移動休閒娛樂領域，而且希望通過螞蟻
金服強勁的觸達用戶能力，增加其拉攏內地遊
客的籌碼。

支付寶攻日 接入17萬商戶
另外，螞蟻金服昨宣佈支付寶正式打入日本
市場，並接入Recruit旗下擁有17.6萬家商戶的
智能POS網絡。內地遊客將來在日本商戶消費
時，可以支付寶掃一掃就完成支付，不再需要
兌換日幣和承擔日圓貶值的風險。除此之外，
亦能獲得遊玩日本的資訊及獲得優惠。
Recruit的智能POS網絡重點分佈在全日本的
餐飲、服飾、美容美髮、零售等行業，而首批
接入支付寶的商戶擁有門店總計近200家。智
能POS方案在其覆蓋的每個商戶都設有掃碼收
款設備，只要店員在為顧客選擇支付方式時，
點選菜單的支付寶選項，並用鏡頭掃用戶支付
寶的二維碼，支付就完成，遊客可以從支付寶
賬戶裡查到消費金額及歷史記錄。
Recruit Lifestyle總裁兼首席執行官淺野健表
示，日本商家早就希望引入支付寶，相信智能
POS網絡和支付寶結合，能給商戶和顧客都帶
來更順暢的經營和消費體驗。

料樓市調整期較長 失業率或上升
瑞銀：樓價兩年內跌30%螞
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■螞蟻金服宣佈進入新加坡及日本市場。
資料圖片

■瑞銀發表報告預期，本港樓價到2017年底將會下跌25%至30%。 資料圖片


